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把最好的资源留给人民
弘扬伟大建党精神 牢记初心使命 努力创造不凡业绩

二十大新闻中心18日晚在梅

地亚新闻中心举办第二场集体采

访。黑龙江、上海、江苏、浙江、安

徽、福建、江西代表团新闻发言人

介绍代表团学习讨论二十大报告

情况，并回答记者提问。

上海市代表团新闻发言人，市

委常委、宣传部部长赵嘉鸣代表介

绍，上海代表团的72名代表，受全

市219万党员和2500万上海市民的

重托，来到北京参加党的二十大。

在这些代表中，既有来自高校的知

名学者教授，有从事先进制造业的

一线产业工人，有在国际赛场上为

国争光的奥运冠军，还有在社区一

线默默奉献的“小巷总理”……他

们都是各级党组织中的骨干。

两天来，上海代表团全体代表

认真学习讨论习近平总书记所作

的报告，代表们完全赞成、衷心拥

护这个报告。报告总结了过往五

年的工作和新时代十年的伟大变

革，为我们擘画了中国式现代化建

设的宏伟蓝图和广阔前景，必将凝

聚起9600多万党员和14亿中国人

民奋进新征程的磅礴力量。

“上海是党的诞生地、初心始

发地，也是党梦想启航的地方，我

们一定要弘扬伟大建党精神，牢记

初心使命，牢记总书记的嘱托，努

力创造出无愧于党的诞生地的不

凡业绩，把上海建设成为具有世界

影响力的社会主义现代化国际大

都市。这是上海代表团全体代表

的共同心声，也是我们的郑重承

诺。”赵嘉鸣说。

在回答关于长三角一体化发

展问题时，赵嘉鸣表示，长三角一

体化发展是习近平总书记亲自谋

划、亲自部署、亲自推动的重大国

家战略。上海市认真贯彻落实

习近平总书记的重要讲话和重要

指示批示精神，抓住“一体化”和

“高质量”两个关键词，发挥龙头带

动作用，突出体现在“一个强化”

“四个聚焦”。强化功能辐射，深化

“五个中心”建设、不断强化“四大

功能”，在全球资源优化配置、关键

核心技术攻关突破、产业链现代化

水平提升、制度型开放等方面，不

断取得新发展。聚焦重点领域协

同推进、聚焦重点区域率先突破、

聚焦重大项目强化落实、聚焦重大

平台深化合作，已经形成一批标志

性建设成果。

长三角一体化各项工作正全

面推进。比如上海自贸试验区临

港新片区总体方案中明确的78项

制度创新任务基本完成，长三角科

技创新共同体建设顺利启动，其中

一批关键核心技术攻关项目取得

重要成果。基础设施互联互通水

平持续提升。医保一卡通异地门

诊可以直接结算。越来越多的人

都在讲，长三角地区发展越来越

快，生活越来越好，这是大家的心

里话，也是大家共同的感受。

“在习近平总书记的领航和指

引下，长三角一体化发展道路一定

会越走越宽广，越走越坚实。”赵嘉

鸣说，上海将继续努力，主动担当，

积极作为，提供更多服务，和苏浙

皖三省共同努力、相互支持、各展

所长、相互赋能，把长三角一体化

不断推向深入。特别是在科技高

水平自立自强、打造世界级产业集

群、推动共同富裕、实现生态绿色

发展等方面，将携手努力，更好地

代表国家参与全球竞争，大力推动

国际合作。

在回答本报记者关于人民城

市建设进展情况时，赵嘉鸣说，

习近平总书记在考察上海期间，提

出了“人民城市人民建，人民城市

为人民”重要理念，我们牢记总书

记殷殷嘱托，不断加大民生投入力

度，让人民群众有更多获得感、幸

福感、安全感。

一是大力实施民心工程。聚
焦老百姓的急难愁盼，大力推进

“老小旧远”一些难题的解决，比如

增设幼儿托育点、逐年增加养老床

位、老旧公房加装电梯等，受到市

民欢迎。特别是党的十九大以来，

上海启动了新一轮旧区改造，累计

已经完成二级旧里以下房屋改造

328万平方米，受益群众达到16.5

万多户。今年7月下旬，上海市中

心城区连片二级旧里改造工作提

前收官，为这项持续30年的重点

民生实事画上了一个圆满的句

号。下一阶段还将提速推进“两旧

一村”改造，持续改善广大市民的

居住条件。

二是探索城市治理现代化。
通过两张网建设——“一网通办”

和“一网统管”，让数据多跑路、让

市民少跑腿。“一网通办”截止到9

月底，纳入其中的服务事项已达到

3500多项，实名注册用户接近

7400万，高频事项基本实现一件事

情一次办妥，累计办件量达到2.63

亿件。“一网统管”，上线全国首个

超大城市运行数字体征体系，里面

包括8个方面510类1万多个指标

项，在城市公共卫生、防汛防台、交

通管理等方面都发挥了重要作用。

三是坚持把最好的资源留给
人民。聚焦“一江一河”，推进公共
空间建设。黄浦江沿线45公里、

苏州河两岸42公里岸线相继贯通

开放。黄浦江沿线建成1200公顷

生态绿色开放空间，还有50多处

水岸驿站，为市民提供休闲好去

处，大家非常喜欢。苏州河中心城

段漫步道也全线贯通，成为最新的

网红打卡点。“一江一河”已经成为

今天上海最新的“城市名片”和“会

客厅”，昔日的“工业锈带”已经成

功实现华丽转身，变成“生活秀带”

“发展绣带”。上海还大力推进公

园城市建设，计划在“十四五”期间

新增各类公园600座以上，全市公

园总数有望超过1000座。我们要

让这座城市更多一些绿色和环保，

更多一些温情、温馨和温度，让

2500万市民享有更好的品质生活。

赵嘉鸣说，我们对这个目标充

满信心，因为我们始终牢记总书记

经常强调的四句话，就是——坚持

人民至上、紧紧依靠人民、不断造

福人民、牢牢植根人民。为人民服

务、为市民办事是我们工作永恒的

主题，因为总书记说过：“共产党就

是给人民办事的，就是要让人民的

生活一天天好起来，一年比一年过

得好。” 本报记者 潘高峰 解敏
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跨省异地就医门诊费用直接
结算，“一卡通”实现长三角区域
41个城市全覆盖……在昨晚举行
的二十大新闻中心集体采访中，来
自沪苏浙皖代表团的新闻发言人
不约而同地提到了这张小小卡片，
这背后是长三角人“跨域同城”的
民生获得感。
今年是长三角一体化发展上

升为国家战略的第四年，三省一市
的紧密程度有多高？携手共进的
信心力度有多强？这场“四地同
框”给出了答案。
“轨道上的长三角”跑出加速

度，三省一市主要城市之间形成了

“1小时交通圈”；长三角科技创新
共同体建设启动，关键核心技术联
合攻关，上海张江、安徽合肥综合
性国家科学中心“两心同创”；上海
自贸试验区临港新片区78项制度
创新任务基本完成，四地成立长三
角自贸试验区联盟；共护一方青山
绿水，太湖流域水环境综合治理取
得明显成效；推出138个政务项目
跨省通办，同城服务触手可及……
一组组数据、一个个案例，“一体化”
和“高质量”可观、可感、可喜。正如
发言人所述：“长三角地区发展越
来越快，生活越来越好，这是大家
的心里话，也是大家共同的感受。”

二十大报告指出，高质量发展
是全面建设社会主义现代化国家
的首要任务，作为我国经济发展最
活跃、开放程度最高、创新能力最
强的区域之一，长三角如何紧抓高
质量发展这一“首要任务”？
当好经济压舱石、发展动力

源、改革试验田，在服务构建新
发展格局、推进现代化建设中勇
挑重担、走在前列，是三省一市
的共识——
要激发市场主体创新活力，使

长三角成为中国经济龙头的同时，
成为世界经济的重要增长极和龙
头；要打造一批拆不散、搬不走、压

不垮的产业“航空母舰”，整体做大
做强产业链集群，夯实长三角一体
化发展的经济基础；要勇当科技和
产业创新的开路先锋，加快实现高
水平科技自立自强；要扩大制度型
开放，让长三角更好地代表国家，
既要勇敢地参与全球竞争，又要大
力推动国际合作……
将美好蓝图变为现实图景，

关键是保持落实国家战略的思想
自觉和行动自觉。“上海的发展不
能仅仅满足于一城一域发展所
需，而是要把我们的服务更多地
辐射到更多城市、更大地区”“始
终胸怀‘两个大局’，在长三角一

体化发展中发挥江苏作用，贡献
江苏力量”“浙江发挥优势要下大
力气干，长三角‘包邮区’亲如一
家”“安徽经历了从‘旁听生’到
‘插班生’的过程，最后成为‘正式
生’，得到的政策红利最多、受益
最大，坚持上海龙头带动，携手苏
浙，扬皖所长”……
共同努力、相互支持、各展所

长、相互赋能，长三角一体化发展
的道路必将越走越宽广、越走越坚
实。我们每一个生活在这片土地
上的“长三角人”，共同期待、见证
并续写着更多高质量一体化发展
的“同框故事”。

上海代表团新闻发言人介绍代表团学习讨论二十大报告情况并回答记者提问


